

## Commentaires des élèves de CE2 sur l'exposition « Les chemins de l'école »

« J'ai aimé l'histoire de Théophile le photographe avec les deux filles qui doivent traverser un grand fleuve en pirogue pour aller à l'école en Guyane. Et ce fleuve est rempli de crocodiles et de caïmans ! » **A.**

« J'ai beaucoup aimé l'exposition. Mon histoire préférée était celle d'Amal. Quand j'ai appris que son petit cousin et sa grande sœur étaient morts à cause d'une bombe qu'ils avaient prise pour un ballon, ça m'a rendue triste. » **C.**

« Moi, j'ai appris qu'il y avait des enfants qui traversaient des bidonvilles ou qui marchaient sur la glace pendant des heures pour arriver à l'école. » **C.**

« La Guyane est un très joli pays mais pas pour les écoliers ! Pas facile d'aller à l'école, ils doivent attendre parfois une heure avant qu'une pirogue puisse les emmener... » **E.**

« L'histoire des enfants roms m'a surprise, changer d'école si souvent, ça doit être dur ! À Montpellier, l'histoire de la jeune fille handicapée m'a attristée, perdre une fonction du corps doit être difficile. » **E.**

« J'ai été intéressée par les photographies où il y avait une fille handicapée. Elle devait prendre le taxi chaque jour pour aller dans une école spéciale. » **E.**

« J'ai bien aimé savoir comment ça se passe pour les enfants dans le monde mais, c'est parfois triste. L'histoire des enfants en Lybie m'a beaucoup touchée : ils doivent traverser des chemins plein d'explosifs pour aller à l'école. » **F.**

« J'ai appris que des enfants avaient au moins une heure de marche ou à dos d'âne pour aller à l'école. J'ai appris que des enfants devaient courir sur la glace en Alaska pour se réchauffer sur le chemin de l'école. Et j'ai appris qu'en Guyane des enfants vont à l'école en pirogue. » **I.**

« Ce qui m'a le plus frappée, c'est l'histoire d'Amal. Je vais vous la raconter. Nous sommes en Lybie. La cousine et le cousin d'Amal sont morts. Ils ont pris une grenade pour un ballon. Donc Amal, chaque fois qu'elle entend une explosion, ça lui fait peur. » **L.**

« J'ai bien aimé l'exposition au cloître des Dames Blanches. J'ai appris que des enfants pour aller à l'école devaient traverser des endroits dangereux avec des fils barbelés. Parfois, ils étaient en pirogue sur un fleuve rempli de crocodiles et de caïmans ! » **N.**

« La Guyane, un très joli pays mais pour les écoliers, c'est compliqué ! Pour nous, pour aller à l'école, il suffit d'attacher sa ceinture et ... le tour est joué mais pour trouver une pirogue, il ne suffit pas de claquer des doigts ! » **R.**

« J'ai beaucoup aimé quand Théophile, le photographe a raconté que tous les jours, les enfants brésiliens faisaient 40 minutes de pirogue pour aller dans l'école française. J'ai appris que des enfants dans le monde avaient beaucoup de difficultés pour aller à l'école mais qu'ils y allaient quand même. » **S.**